



Discurso de Daniel Ortega el 19 de Julio de 2005

Niños y niñas, muchachos y muchachas, mujeres y hombres, hermanos nicaragüenses, hermanos de la Costa del Caribe, miskitos, zumos, ramas, garifonas, criollos, negros y mestizos, hermanos de la Convergencia Nacional, Reverendo Hugo Chávez representante del señor Arzobispo de Managua, Monseñor Brenes. Monseñor Eddy Montenegro, Gobernador de la RAAN Gustavo García Bécquer, hermano Brookly Rivera líder de YATAMA, hermano Stedman Fagoth de la Convergencia Nacional líder también del pueblo miskito.

Estimado, respetable ciudadano nicaragüense Jaime Morales Carazo quien fue un factor determinante que contribuyó a los acuerdos de paz cuando empezó el diálogo entre la Resistencia Nicaragüense y el Gobierno del Frente Sandinista de Liberación Nacional. Queridas madres de héroes y mártires, lisiados de guerra, víctimas de esa guerra que nos confrontó hermano con hermano, combatientes históricos, colaboradores históricos del Frente Sandinista de Liberación Nacional.

Escuchamos las palabras del ingeniero Agustín Jarquín ex Contralor de la República en nombre de la Convergencia Nacional, donde se han destacado en esta lucha, en este esfuerzo de todos los días una mujer Conservadora, honesta, honrada, la doctora Miriam Argüello quien fue Presidenta de la Asamblea Nacional. Igualmente se ha destacado una mujer liberal honesta, honrada que fue Vicepresidenta de la República, la licenciada Julia Mena, miembro también de la Convergencia Nacional.

Queridos alcaldes sandinistas y convergentes, queridos concejales sandinistas y convergentes. Querido alcalde de Managua y presidente de AMUNIC, ingeniero Dionisio Marengo. Querido compañero René Núñez Téllez, presidente de la Asamblea Nacional de Nicaragua. Querido hermano Tomás Borge fundador del Frente Sandinista, querido hermano Bayardo Arce miembro de la dirección histórica del Frente Sandinista de Liberación Nacional.

Hoy nos acompañan delegaciones hermanas de Cuba, de la República bolivariana de Venezuela, de los comité revolucionarios de Libia, del Partido Febrerista de Paraguay, del Polo Democrático Independiente de Colombia, del Partido Comunista de Chile, del Partido Comunista de Argentina, del Movimiento de Barrios de Pie de Argentina, los piqueteros, los Movimientos de Participación Popular del Uruguay, la Alianza Nueva Nación de Guatemala, Organizaciones Sociales de Costa Rica, Frente Amplio del Perú, Partido de los Trabajadores de Méjico, Unidad Revolucionaria Nacional Guatemalteca, Partido Unificación Democrática de Honduras y no podía faltar nuestro hermano Shafid Handall del Frente Farabundo Martí Para la Liberación Nacional.

Si este no es el pueblo, el pueblo dónde ésta. Ya sabemos quienes tratan de arrogarse la representación del pueblo, la representación de los pobres, de los campesinos y tienen todo el derecho y toda la libertad de hablar de organizarse, de marchar, de llegar a la Presidencia, de poner en prácticas políticas que van en contra de la Constitución, de poner en práctica políticas que van en contra de la soberanía de nuestro país, gracias a la

Revolución. Sin la Revolución, esos que se autodenominan demócratas estarían allí escondidos en sus casas, estaría allí enriqueciéndose como lo hicieron en su momento con la dictadura somocista, porque el gran capital, ese gran capital que promueve ahora las marchas blancas. Aquí esta la marcha de los descalzos, la marcha de la gente de a pié, la marcha de la gente pobre, la marcha de los campesinos. Esta gente que promueve esas marchas se enriquecieron con la dictadura de Somoza, muchos de ellos fueron funcionarios del Gobierno somocista, luego cuando se acercaba el triunfo de la Revolución, incluso intentaron escamotearle el triunfo al pueblo y estuvieron conspirando hasta el último minuto, con quiénes, con los yankees y querían salir nada de mas de Somoza y que quedara intacto el poder económico y que



quedara intacto el poder militar de esa guardia criminal, pero no pudieron detener esa marcha victoriosa del pueblo nicaragüense que hace 26 años le gritó a toda América Latina, le gritó al mundo, 19 de julio es decir libertad, libertad, libertad.

Y gracias a la Revolución es que han llegado a la Presidencia, gracias a la Revolución logran ocupar esa Presidencia que nunca se les hubiera ocurrido ocupar en la época de Somoza, porque la Revolución trajo, abrió los caminos para que en Nicaragua se pudieran llevar a cabo elecciones, elecciones no libres, pero elecciones al fin, era el mal menor frente la guerra. Había que ponerle fin a la guerra que se nos impuso en los ochenta y las elecciones este tipo de elecciones que no son, no han sido libres se empezaron a poner en practica en Nicaragua, no han sido libres porque aquí ha habido un abierto injerencismo del Gobierno norteamericano, jugando con el miedo de la gente, no han sido libres porque ha habido trampa, fraude en estas elecciones. Fijense bien en lo siguiente, cuál es la consigna que andan levantando ahora, la consigna que andan levantando es, dicen ellos, dicen no es bueno ese Consejo Supremo Electoral, hay que cambiar el Consejo Supremo Electoral, lo están diciendo los blancos ahora, que hay que cambiar el Consejo Supremo Electoral y los del Partido Liberal algunos de sus dirigentes también manifiestan preocupación con el Consejo Supremo Electoral. Por qué esa preocupación, no tuvieron esa preocupación, no dudaron del Consejo Supremo Electoral cuando ese Consejo Supremo Electoral sandinista le entregó la victoria y nosotros les entregamos el Gobierno el 25 de abril de 1990 y ellos tuvieron que reconocer que el Consejo Supremo Electoral era un Consejo Supremo Electoral honesto, luego vino la elección del 96, ya para el 96 los demócratas, los de blanco ya habían corrido a miles de maestros simplemente por ser sandinistas, habían corrido a miles de trabajadores del Estado simplemente por ser sandinistas y también Magistrados de los poderes del Estado y ese Consejo Supremo Electoral del 96 fue un Consejo Supremo Electoral corrupto, ineficiente y todo eso quedo a la vista, pero a pesar de ello el Consejo Supremo Electoral le dio la victoria a los autollamados demócratas y quienes respaldaron en ese momento a la formula del doctor Alemán y el ingeniero Bolaños, quienes los respaldaron, los respaldaron, respaldaron esa formula el Gobierno norteamericano, el gran capital nicaragüense respaldaron esa fórmula los grandes medios de comunicación, los de mayor divulgación, los de más poder económico respaldó esa formula, recordemos incluso como un diario que se aprecia de ser objetivo se dedicó en esos días a presentar al Dr. Alemán como el héroe y tratando de hacer algo parecido al Superman de los Estados Unidos le llamaron el Gordoman y era el gordo bueno para los capitalistas, era el gordo bueno para los Yanquis, era el gordo bueno para esos sectores que no le tienen ningún respeto y ningún amor al pueblo, el único momento en que toman en cuenta al pueblo es cuando van a pedirle el voto, cuando vienen las elecciones y hacen falsas promesas y después en las elecciones del 2001, fíjense bien en este detalle, escúchenme bien ustedes dueños de medios de comunicación y ustedes que andan en esas marchas de los que se quieren presentar como mansas palomas, limpias y mansas palomas porque aquí están los sucios, los desarrapados, los pobres, halla marchan los limpiecitos. Recuerden bien quienes estaban al frente de este Consejo Supremo Electoral, quien presidía el Consejo Supremo Electoral para el 2001 era el doctor Roberto Rivas el presidente del Consejo Supremo Electoral ya nosotros teníamos algunos representantes en ese Consejo Supremo Electoral pero aún así como esta gente son expertos en hacer trampa, han sido históricamente electoreros, prepararon la trampa entre ellas la de aquel famoso voto con testigo pero además el Presidente, el doctor Alemán abusando de su poder utilizó recursos del estado nicaragüense en esas elecciones y el día sábado, las votaciones eran el domingo de la primera semana de noviembre le ordenó al Ejército salir y desplegarse por todas partes para sembrar el temor entre la gente porque estaba reciente lo del 11 de las torres gemelas y sacaron al Ejército para qué, para que la gente relacionara allá esta ya el Ejército en las calles, ese Ejército que tiene raíces sandinistas y si gana el Frente Sandinista eso



significa que se van a juntar el Frente y el Ejército y va a volver la guerra, eso es lo que ellos quisieron, el mensaje que le quisieron llegar a alguna gente sencilla que tenía decidido su voto a favor del Frente. Y en esa campaña electoral además un embajador norteamericano que se empezó pasear por todo el país haciendo campaña a favor del candidato que había decidido el doctor Alemán que era el ingeniero Bolaños y cuando ese Consejo supremo Electoral presidido por el doctor Roberto Rivas declaró que la victoria era del Partido Liberal de la Alianza liberal y por lo tanto el ingeniero Bolaños y el doctor Rizo Castellón, entonces nadie dijo que el Consejo Supremo Electoral era malo, a no, entonces el Consejo era bueno igual en el 96 el Consejo era bueno, era bueno porque le había dado la victoria a los candidatos de los grandes capitales, a los candidatos de los que concentran la riqueza y entonces no hubo ninguna crítica al Consejo Supremo Electoral ni el 96 ni en el 2001 fue bueno el Consejo ahora cuando ya están viendo que se acerca nuevamente la nueva gran victoria del Frente Sandinista con la Convergencia Nacional entonces ahora ya el Consejo Supremo Electoral ya no es bueno, ya ese consejo Supremo Electoral ya no es bueno y hasta le quitaron la visa al Presidente del Consejo Supremo Electoral que tenía residencia norteamericana, si tenía residencia norteamericana, si había cometido algún delito por qué no lo detuvieron en los Estados Unidos, lo juzgaron y lo condenaron en los Estados Unidos, ah no, no hicieron nada de eso porque sencillamente cuando sentían que el Presidente del Consejo Supremo Electoral les era útil a un resultado electoral a favor del candidato del capital, del candidato de los Yanquis entonces era una persona honorable, cuando ya se van dando cuenta que en las pasadas elecciones municipales los sandinistas y los convergentes empezamos a darle la pelea y a no permitirles que nos hicieran trampa y que logramos ganar 87 alcaldías en 87 municipios, entonces ahora el Consejo Supremo Electoral esta descalificado y lo descalifican quienes los mismos que lo aplaudieron cuando le dio la victoria a Alemán en medio de un Consejo Supremo Electoral totalmente corrupto que le dio la victoria a Alemán y a Bolaños en el 96 y este Consejo que le dio la victoria a Bolaños y a Rizo en el 2001, o sea, bueno cuando les da la victoria a ellos, malo cuando le da la victoria al Frente y a la Convergencia, pues tendrán que tragarse la amargura porque así como este Consejo Supremo Electoral no le quedo mas camino que reconocer la victoria del Frente y la Convergencia en los 87 municipios donde se encuentra el 76% de la población, a este Consejo Supremo Electoral no le va a quedar mas camino que aceptar los resultados electorales del próximo año, del 5 de noviembre del 2006 cuando este pueblo va a llevar de nuevo al gobierno al Frente Sandinista y a la Convergencia Nacional.

Porque... son las cinco de la tarde con dieciséis minutos, estoy pidiendo la hora, porque sé que algunos de ustedes partieron desde las dos de la madrugada, desde las dos de la madrugada partieron algunos desde sus comunidades y tienen ya aquí imagínense ya mas de 15 horas, 16 horas van a tener ya. Y es importante, es importante, necesario entender porque se produce la victoria del año pasado y porque se va a producir la victoria del próximo año, la razón es sencilla, estamos conmemorando el 26 aniversario del triunfo de la revolución y el 25 aniversario de la gran cruzada nacional de alfabetización, tenemos ya 15 años de gobiernos autollamados demócratas, 15 años y que es lo que le han dado estos gobiernos a este pueblo, le ofrecieron trabajo, le ofrecieron salud, le ofrecieron educación, le ofrecieron financiamiento a los productores agropecuarios a la pequeña industria y no han cumplido sencillamente no han cumplido, se han dedicado a hacer mas ricos a los ricos y hacer mas pobre a los pobres en un mundo, en un mundo globalizado, pero globalizado por la fuerza de los intereses egoístas, esa globalización es la globalización de la muerte, del hambre, del desempleo. Solamente en América Latina mas de siete millones de niños menores de cinco años se encuentran en la desnutrición y con retardos y por lo tanto a morir al ataque de cualquier enfermedad aún cuando sean enfermedades que se puedan combatir con relativa facilidad, un niño desnutrido indiscutiblemente que es un niño que esta expuesto a morir. Esta globalización tiene a más



de 225 millones de ciudadanos en América Latina en estado de pobreza, desempleo, de hambre, de desnutrición, es decir lo que vivimos aquí en Nicaragua se vive también en América Latina y por eso es que aquí tenemos que empezar por hacer un diagnóstico, un diagnóstico bien simple, y ojalá todos los nicaragüenses coincidiéramos en hacer ese diagnóstico para bien de Nicaragua, por qué que ganamos con estarnos repitiendo, como nos repiten a veces que Nicaragua esta progresando, que en Nicaragua hay crecimiento económico, que en Nicaragua crecen las exportaciones, es cierto hay crecimiento económico, es cierto crecen las exportaciones, es cierto que la inflación esta controlada, pero también es cierto que crece el hambre, crece el desempleo, crece la mortalidad infantil, crece el analfabetismo, crece la injusticia y se concentra la riqueza en pocas manos, entonces tenemos que hacer ese censo, casa por casa en todos los hogares de Nicaragua, lo vamos hacer en su momento y vamos a preguntar en cada hogar no vamos preguntar si el hogar es liberal, si es antisandinista o por quién ha votado, simplemente le vamos a preguntar a cada familia tanto la familia que tiene una casita regular o buena porque también esa familia enfrenta tremendo problemas. Uno ve la casa y dice están bien, pero mentira están enfrentando tremendo problema, porque esta política a los ricos cada día más ricos, hace que el sector medio baje a la pobreza y los que están en la pobreza caigan en la extrema pobreza y que los que están en la extrema pobreza caigan en la mendicidad y los que están en el desempleo tengan que buscar otros países para poder trabajar para poder sobrevivir. Entonces vamos a ir casa por casa, champa por champa, porque hay miles de hermanos nicaragüenses, miles de familias que viven en chambas de plásticos y vamos a preguntar en este hogar, en esta familia, cuántos niños, cuántas niñas, cuántos jóvenes, muchachos o muchachas, cuántos adultos, ancianos o ancianas han muerto en estos quince años de democracia por no tener para los medicamentos. Vamos a preguntar cuántos han fallecido porque no han tenido para poder costear los exámenes médicos, los exámenes clínicos, exámenes de sangre, la tomografía, la resonancia magnética y no tienen entonces ni siquiera para poder saber que enfermedad padece el niño, el muchacho, la muchacha o el adulto o el anciano. Y vamos a preguntar cuántos han fallecido, cuántos han muerto, porque sencillamente este Gobierno ha venido privatizando la salud no tiene ni sentimientos de solidaridad, ni respeto a la Constitución, porque la Constitución ordena la atención gratuita para los ciudadanos, en la medicina en lo que es la salud y vamos a preguntarles cuántos han visto fallecer a sus familiares porque no tuvieron el dinero para poder operar y vamos a preguntar en cada casa cuántos de los que tenían su casita tuvieron que empeñarla para poder costear una operación o la finquita para poder costear una operación y nos vamos a encontrar miles seguramente que nos vamos a encontrar una radiografía de la muerte de un crimen de lesa humanidad, porque ese es un crimen, no es un crimen simplemente matar a una persona a balazos o a cuchilladas, como no es terrorismo ese de lanzar bombas como las que lanzaron los yankees en Hiroshima y Nagasaki, donde asesinaron a más de 250 mil ciudadanos, allí no habían soldados, no habían tropas japonesas simplemente quisieron probar las bombas, se llama terrorismo de Estado. Terrorismo de Estado es lo que nos hicieron a nosotros que dio lugar a esa sentencia de la Corte Internacional de Justicia de La Haya, que aun cuando el Gobierno de la UNO que se la renunciaba al Gobierno norteamericano, eso es imprescriptible y llegará el momento en que habrá un Gobierno honrado en los Estados Unidos que va a reconocer esa deuda al pueblo nicaragüense. Terrorismo no solamente son estos actos brutales que han cometido las tropas norteamericanas bombardeando pueblos irakíes, como las bombas que se colocaron en las torres gemelas en Nueva York donde murieron ciudadanos inocentes, terrorismo no es sólo colocar bombas en las estaciones de trenes en España o en Londres recientemente donde murieron ciudadanos inocentes, la inmensa mayoría de ellos en contra de esa guerra injusta, por eso nosotros hemos condenado todos esos actos de terrorismo, no puede haber terrorismo bueno ni terrorismo malo. El terrorismo es uno y debe ser condenado. Como terrorismo es estar protegiendo a un criminal en los Estados Unidos, Luis Posada Carriles que colocó bombas en un avión que



explotó y allí asesino a 73 ciudadanos y lo tienen protegido ahorita en los Estados Unidos. Posada Carriles que también apareció metido en las operaciones de abastecimiento de la Contra cuando aquí se capturó a aquellos yankees, cuando se derribó el avión, murieron dos yankees y el otro se lanzó en paracaídas, Eugenio Hassenfold, se le capturó y este contó que la base la tenía la CIA en el aeropuerto salvadoreño, allí estaba en la base militar del Ejército salvadoreño y que desde allí estaban operando los suministros y allí estaba Posada Carriles siendo parte de esa operación de terrorismo. Terrorismo no solamente es matar a la gente con las bombas, sino que también existe ese terrorismo, que es el terrorismo económico, terrorismo social que mata a los productores, que mata a los pueblos, que le niega el trabajo y la alimentación a los ciudadanos. Ese terrorismo económico-social que se quiere enseñorear a través de la globalización y en lugar de promover un mundo en donde los pueblos cuenten con recursos para desarrollarse y no estar viviendo del asistencialismo y de la limosna, ellos se dedican a concentrar riquezas, a robarle a los pueblos y luego a lanzarle mendrugos como se le lanzan los mendrugos a los perros que están allí a la orilla de la mesa, no le tienen ningún respeto a los pueblos y eso se llama terrorismo económico-social y el mundo está siendo víctima de ese terrorismo económico social y Nicaragua está siendo víctima de ese terrorismo económico-social y peor aun cuando se tiene a un Gobierno que reciben con beneplácito las ordenes de poner en práctica esa política de terrorismo social en contra del pueblo nicaragüense, porque terrorismo y crimen de lesa humanidad es haberle robado a este pueblo más de cien millones de dólares, como lo ha admitido el propio Presidente de la República, que le robaron a este pueblo cuando él era Vicepresidente del doctor Alemán, le robaron a este pueblo más de cien millones de dólares, más de mil seiscientos millones de córdobas. Cuántos medicamentos se hubieran comprado con esos mil seiscientos millones de córdobas, cuántas operaciones se hubieran realizado gratuitamente con esos mil seiscientos millones de córdobas, cuántas vidas se hubieran salvado si no se hubieran robado esos mil seiscientos millones de córdobas. Eso es terrorismo social y son crímenes de lesa humanidad y que se han cometido en contra de todas las familias humildes, donde son víctimas las mismas familias humildes empobrecidas, descalzas, harapientas que hasta en los últimos tiempos le venían dando el voto a ellos, por qué, por el miedo, por la confusión mucha gente le daban el voto a ellos, gente pobre, dándole el voto a ellos, para qué, para que ellos gobernaran a favor de una política de terrorismo social, para que gobernar a favor de hacer más ricos a los ricos y más poderosos a los poderosos y a los grandes capitales y esa gente ha venido cobrando conciencia, porque ellos reflexionan y dicen bueno les di el voto y de que me sirvió si voy al puesto de salud, voy al centro de salud, voy al hospital y me salen con la receta y después tengo que ir a pedir limosna para conseguir los medicamentos y después se me murió la criatura, se me murió el muchacho, la muchacha o mi madre por falta de medicamentos. Y esas personas no pueden olvidar que durante nuestro Gobierno a pesar de la guerra, porque había un bloque durante nuestro Gobierno, allí nosotros logramos en medio de esa guerra mantener la atención gratuita para todos los ciudadanos, le pueden preguntar los padres a sus padres, le pueden preguntar a sus padres los muchachos y las muchachas que son de familias antisandinistas de familias liberales le pueden preguntar si durante el Gobierno del Frente tuvieron que pagar alguna vez un centavo por la atención médica y ellos tendrán que decir que no, que nunca se pagó un centavo por la atención médica porque ese era un Gobierno del pueblo, de los pobres, de los campesinos y era un gobierno que tenía el deber de garantizar la salud para el pueblo, la educación para el pueblo y no es casual que el analfabetismo que encontramos en 65% se redujo drásticamente con aquella gran cruzada nacional de alfabetización que este año cumple 25 años heroicos. Entonces ya no digamos también lo que acontece, lo que acontece con el desempleo, como ha crecido el desempleo en nuestro país, fíjense en 1985 el desempleo en el área urbana era del 3.2% en 1995 sin guerra con millones de millones porque ellos viven hablando de millones los gobernantes que entran a Nicaragua, 15 años después, 10 años



después el desempleo era de 16.9% es decir en el área urbana se había multiplicado el desempleo con los gobiernos demócratas, cómo nos explicamos eso, cuando nosotros entregamos el gobierno lo entregamos en el lugar numero 60 de acuerdo con lo que es el desarrollo humano según los índices de Naciones Unidas de los programas para el desarrollo de Naciones Unidas y ahora Nicaragua está haya arriba en el lugar 116 buscando para la cola al lado de Haití, bueno y dicen que Nicaragua está progresando y dicen que en Nicaragua esta creciendo la economía, pero es que la gente no es tonta por mucho que le repitan en sus medios de comunicación, por mucho que gasten en propaganda en los medios de comunicación, la verdad es que la gente es la que esta viviendo este martirio todos los días y yo quisiera que tomáramos conciencia todos los nicaragüenses y en lugar de estarnos confrontando porque estos hermanos nicaragüenses, porque todos somos hermanos, estos hermanos nicaragüenses que han empezado a salir a marchar, que han empezado a salir a marchar están en su derecho de expresar sus puntos de vista sus opiniones, pero no tiene el derecho de venir a polarizar al país, de venir a provocar la confrontación, porque no se olviden que los ricos son unos poquitos y los pobres son la mayoría y si aquí se da una batalla entre los pobres y los ricos, si se da una batalla entre los pobres y los ricos las de perder la llevan ellos, son ellos los que están provocando, están confrontando, están polarizando al país, nosotros no les discutimos el derecho que tienen a hacer sus marchas, no les discutimos el derecho que tienen de contar con un canal de televisión, dos canales de televisión que les trasmite desde días anteriores, transmitiendo y transmitiendo todo el día y el día de la marcha pasa transmitiendo desde la madrugada y no ha llegado una persona y dice que hay cien mil ya reunidos y esta, y es hoy cuando se está empezando a congregarse este pueblo, cuando ya estaba marchando este pueblo hacia la plaza esos medios no decían ni una palabra, posiblemente están informando ahora de la concentración dirán que todo ustedes vinieron aquí a la fuerza. No podrán decir que son empleados públicos porque nosotros no estamos en el gobierno, no pueden decir que son empleados públicos, no se que van a tratar de inventar porque donde ellos se reúnen ven centenares de miles y donde nos reunimos nosotros ven un poquito ahí y sacan las tomas de cuando esta empezando a llegar la gente y entonces dicen no les llegó la gente a los sandinistas, ya los sandinistas perdieron la confianza del pueblo, la fe del pueblo y si este no es el pueblo, el pueblo donde está.

Esta ha sido una concentración que desbordó totalmente la plaza incluso esta abarrotada toda la avenida Bolívar hasta el Hotel Intercontinental, gente que ya no pudo ingresar a la plaza, pero bueno ellos tienen sus medios, tienen su derecho, yo no les puedo discutir ese derecho pero yo diría que ganan, que están ganando con promover un discurso de confrontación, confrontando a las fuerzas políticas que son legítimas en este país, en este país hay 19 fuerzas políticas con personería jurídica porque vamos a desconocer eso, porque vamos a querer hacer desaparecer a las fuerzas políticas simplemente por querer mantener el control del gobierno de los grandes capitales de los que concentran la riqueza a costa de la sangre de los pobres, porque se va a promover la confrontación, porque se va a promover el odio de clase, porque ellos andan promoviendo el odio de clase y eso no es bueno para Nicaragua, porque promover el odio de clase en un pueblo que esta es estado de desesperación, de hambre, de desempleo es peligroso para ellos, no es bueno para el país es peligroso para ellos, entonces que hagan sus planteamientos, que hagan sus marchas, que hagan sus discursos, que digan que reunieron un millón de gente, que reunieron dos millones de gente eso no hace daño, que digan cualquier cosa, lo malo es que se estén lanzando a atacar a todas las fuerzas políticas, que se estén lanzando a atacar a su Eminencia el Cardenal Obando de una manera totalmente vulgar e irrespetuosa cuando hemos venido reconciliándonos los nicaragüenses, es decir cuanto que ha costado la reconciliación, fíjense bien, aquí están estos hermanos, aquí están estos hermanos, el Lic. Jaime Morales arazo que sabe lo que significó esa guerra porque a él le tocó negociara por el directorio de la Resistencia Nicaragüense, aquí están Stedman Fagoth, Brooklyn Rivera dirigentes de la Resistencia



Indígena en la Costa del Caribe de Nicaragua sobre todo en la zona norte que saben lo doloroso que fue esa guerra, aquí esta Monseñor Eddy Montenegro que conoció también de lo doloroso que fue esa guerra y de las confrontaciones que tuvimos nosotros y contradicciones que tuvimos con la Iglesia Católica donde llegamos a errores, a cometer errores a los cuales en su momento les hemos pedido perdón a la Iglesia Católica, lo que ha costado que nos sentemos, que nos reunamos de esta manera los que antes nos matábamos y es que esos que andan marchando ahí sus papas y sus mamás no saben lo que fue la guerra, no saben lo que ha sido una guerra en cambio Brooklyn, Stedman, el Lic. Jaime Morales Carazo saben lo que es una guerra, saben lo doloroso, lo sangriento, lo brutal que es una guerra, lo desgarrador que es una guerra sobre todo cuando el imperio nos hecho a pelear hermano contra hermano como decía Rubén Darío cuando bajó el lobo y se encontró con que los hombres y las mujeres nos confrontamos y nos destrozamos, lo que costó construir esa paz que no la desbaraten por amor a Dios, por amor a este pueblo que se den cuenta, que se den cuenta que si aquí el pueblo ha sido tan paciente, que si aquí el Frente Sandinista ha sido tan paciente también, porque aquí el pueblo y el Frente hemos tenido una paciencia de Job, porque condiciones no han faltado en Nicaragua desde que entró el gobierno de Antonio Lacayo en los 90 para votar a esos gobiernos una, dos, tres, cuatro veces, las veces que fueran. Aquí se pueden haber cambiado esos gobiernos con mucha mayor continuidad que como se han cambiado de gobierno en Bolivia, en Ecuador, en Argentina porque aquí hay un pueblo combativo, un pueblo valiente, un pueblo que no ha perdido su espíritu de lucha ni su moral.

Que no se equivoquen, que no se equivoquen, que no confundan nuestra actitud de cooperación que hemos tenido con el gobierno de la Sra. Chamorro en su momento, nuestra actitud de cooperación con el gobierno del Dr. Alemán, nuestra actitud de cooperación con el gobierno del Ing. Bolaños, que no se confundan que es que estemos ya, que estemos ya renunciando a nuestras banderas, que estemos renunciando a nuestro espíritu de lucha o que sencillamente ya los sandinistas perdimos el espíritu de lucha porque aquí habemos una generación ya adulta de mayores que mantenemos en alto ese espíritu de lucha, pero a la par de esa generación de adultos y de mayores viene creciendo una juventud con ese mismo espíritu de lucha con esa fuerza con esa combatividad. Yo creo que ellos tienen todo el derecho de marchar pero no tienen el derecho de provocar la polarización, la confrontación aquí lo que más rechazamos la confrontación y lo que más apostamos por la reconciliación son los que hemos vivido estas guerras, los que vivimos la guerra contra la dictadura de Somoza y tuvimos muertos, los que vivimos la guerra que nos impuso el gobierno de Reagan y tuvimos muertos de un lado y de otro lado somos los que más repudiamos las guerras.

Creo que aquí lo más saludable y lo más sano es que todas estas diferencias que se presentan se puedan ir resolviendo por la vía del diálogo. Fue dialogando que le pusimos fin a la guerra, cuando ni siquiera nos cruzábamos palabras, es dialogando que tenemos que unirnos ahora los nicaragüenses para enfrentar los problemas que se están agudizando cada día más y que no pueden estar esperando al 5 de noviembre del próximo año.

El alza en la energía de la tarifa es un problema que afecta a todo el pueblo nicaragüense, esa alza en la tarifa de la energía eléctrica, nosotros lógicamente no podemos aplaudirla, no podemos aprobarla, tenemos un problema objetivo, es cierto no han habido mayores inversiones para explotar los recursos que tenemos, porque tenemos recursos hidroeléctricos potenciales, tenemos agua, somos el país con mayor reserva de agua en Centroamérica, tenemos los volcanes ahí, tenemos un potencial enorme en los volcanes, en los que es la geotermia, tenemos el viento los aires que también son otra fuente de energía, la biomasa, otra



fuelle de energía, la energía solar, pero no han habido mayores inversiones en estos quince años, más bien se hicieron negociados para hacernos depender de fuentes energéticas que tienen que ser abastecidas por las petroleras. Y entonces vienen y dicen a como subió el precio del petróleo hay subir el precio de la tarifa y quien debe pagar ese precio, el pueblo, nosotros estamos en contra de que se incremente la tarifa de energía y se afecte de ésta manera al pueblo nicaragüense, como estamos en contra con esos incrementos en lo que es la tarifa del transporte urbano, rural, interurbano, porque no hay un incremento en el salario, si hubiese incremento salarial entonces se pudiera explicar que en alguna medida estas alzas en los servicios básicos. Nosotros consideramos que hay forma y esto hay que discutirlo en el diálogo de encontrar el subsidio para que ese incremento tarifario no recaiga ni en los que utilizan la energía eléctrica en sus casas, ni en las empresas, ni en las fabricas, porque el subsidio lo podemos encontrar ahí mismo con lo que es el pago de la deuda interna, sólo en el pago de la deuda interna estamos hablando de más de tres mil millones de córdobas que eso es mas que el presupuesto de salud que anda por 2600 millones de córdobas, entonces que se pongan como dicen la mano en la conciencia los grandes beneficiarios de esa deuda interna, que el Gobierno renegó si era deuda interna porque eso va significar invertir en la paz, en la gobernabilidad, eso es lo que se tiene que entender, de lo contrario es provocar la protesta social, la inestabilidad, la ingobernabilidad, y mayores costos para el país, mayores costos para Nicaragua.

Hermanos nicaragüenses, hermanos productores en el dialogo nacional se ha venido discutiendo también la creación del Banco de Fomento para los productores y este es un tema bien sensible porque los bancos que trabajaban con los productores, con la pequeña industria, con los comerciantes, con los artesanos desaparecieron en el 90, no dejaron un solo banco trabajando con los productores y los productores están trabajando con las uñas, los campesinos trabajando con las uñas y sobre esto le quieren imponer un Tratado de Libre Comercio que no es máx. que la sentencia de muerte para el sector de los agricultores nicaragüenses, para el sector agropecuario, para la pequeña industria, solamente en México para que tengamos una idea ese tratado de libre comercio, México ex un país con más recursos, un país más grande que Nicaragua, más rico que Nicaragua que firmo ese TLC con Estados Unidos y Canadá, significó la muerte de máx. de 200 mil pequeños productores, pequeños industriales en México, ya no digamos lo que le espera a Nicaragua, nosotros queremos tratados de libre comercio, con Europa, con los Estados Unidos, pero tratados de libre comercio que sean justos, por qué como va ser justos que mientras ellos subsidian a sus agricultores con 21 mil millones de dólares anualmente, aquí está prohibido subsidiar a los agricultores y a los productores, y que me lo digan los productores liberales, que me lo digan esos productores que todavía son antisandinistas, que me digan que financiamiento han recibido estos quince años, que me digan cuántas fincas han perdido, que me digan cuantos de ellos han tenido que irse a buscar trabajo a otros lados y han dejado de ser agricultores, por qué, porque sencillamente estos gobiernos tienen una misma política, una misma lógica y es concentrar la riqueza en unos pocos y acabar con las bases de la producción nicaragüenses que están en el sector agropecuario, hay estén las bases de la productividad y en la pequeña industria, somos un país rico en recursos naturales, ricos en tierra fértiles, con riquezas en los mares, con riquezas mineras, con riquezas en seres humanos, hombres y mujeres trabajadores que no quieren estar pidiendo limosna, ni quieren irse a trabajar otras partes. Que es lo que falta, lo que falta es el Gobierno a favor de los productores, a favor de los campesinos, a favor de los pobres.

En el diálogo estamos luchando, el Gobierno se opone a que se cree ese Banco de Fomento para los productores, pero fíjense que a pesar de que los productores han estado trabajando con las uñas siguen siendo el sector agropecuario en estos momentos en Nicaragua el mayor generador de divisas, el mayor



generador de empleos y el mayor generador de alimentos para el pueblo nicaragüense, a pesar que los campesinos trabajan con las uñas, hablaba con los campesinos un día de esto en Achuapa y me decían no tenemos para la urea, no tenemos fertilizantes y con estas lluvias tan buenas, porque Achuapa es una zona seca, ahí llueve muy poco y estaban contentos dándole gracia a dios porque estaba lloviendo y ahí mismo hablamos con otros productores que ya son sandinistas y les decía bueno no les va quedar más que esperar porque a ustedes no se les puede olvidar que durante el gobierno del Frente, cuando Daniel fue presidente, aquí nunca le faltó año con año el financiamiento a los productores, nunca les faltaron los implementos agrícolas y cuando no podían pagar la deuda los pequeños productores, los medianos productores, los grandes productores, sandinistas y antisandinistas me pedían reunión, nos reuníamos y ellos argumentaban que no podían pagar porque avía llovido demasiado o porque la sequía, o porque la plaga, entonces que hacemos, claro los directores de los bancos decían si entran en mora pierden la prenda porque esas son las leyes de los bancos, y yo les decía, no este no es un problema de orden financiero, esto es un problema de orden productivo y en esto se juega la vida el país, de las capacidades productivas. Que ganamos con que los bancos se queden con las tierras de los campesinos, que ganamos, entonces nos reuníamos y les decíamos y le decía yo a los directores de los bancos, bueno hay que reestructurarles la deuda y me decían los productores, bueno esta bien que nos reestructuren la deuda pero el próximo año ya cuando se acerque el mes de mayo y vengan las primeras lluvias con qué financiamiento vamos a trabajar y entonces les decíamos a los directores de los bancos, bueno hay que reestructurarles la deuda, pero además hay que darles financiamiento para que sigan trabajando porque lo que queremos es que la tierra este produciendo y no este ociosa ahí sin producir y esto no lo puede negar nadie en este país. Entonces estamos luchando por ese Banco de la Producción, ojala lo sacáramos en el diálogo porque esto tendría beneficios para los productores próximamente, de lo contrario pues no va quedar mes que aguantar un poco más con la paciencia de Job, esperar al año 2006, esperar 15 meses para que el 5 de noviembre este pueblo decida por un gobierno verdaderamente popular, verdaderamente democrático.

Y para que queremos el gobierno, para que queremos la presidencia, para que queremos una mayoría en la Asamblea Nacional, en esto hay que estar bien claro, no queremos el Gobierno, no queremos la Presidencia, no queremos los Ministerios, no queremos las diputaciones para el enriquecimiento, ni para la concentración del poder en los altos funcionarios, queremos servidores públicos honestos que van a ganar salarios realmente que se ajusten a las condiciones económicas-sociales de este pueblo, de este país, y además si queremos ganar la Presidencia, si queremos ganar la Asamblea Nacional, así como hemos ganado en 87 alcaldía, queremos ganar ese poder, no para quedarnos con ese poder sino para entregarle ese poder a ustedes, al pueblo, a los campesinos, a los pobres, a los trabajadores, y que entonces con ese Gobierno al servicio de los campesinos, al servicio de los pobres vamos a lograr sacar a Nicaragua de la pobreza así como logramos vencer a la dictadura con el Gobierno del Frente y la convergencia nacional vamos a vencer la pobreza, vamos a sacar a Nicaragua de la pobreza, vamos a lograr que esa riqueza que hoy se concentra en unos pocos le llegue también a los pobres, porque quien ha dicho que la riqueza es privilegio de unos pocos, ni lo dijo dios, ni lo dice la Constitución. La riqueza debe ser distribuida de forma moral, ética, con un sentido de solidaridad, si en el mundo los que están al frente de los grandes poderes económicos que son al fin de cuenta los que ponen los gobiernos en los países más desarrollados dieran cuenta del crimen que están cometiendo contra la humanidad con su voracidad de concentrar cada día más riqueza entonces tendrían temor de dios y tendrían temor de los pueblos, pero es que actúan con la mayor desfachatez, con el mayor cinismo, con la mayor arrogancia, con el mayor individualismo, con el mayor egoísmo y ponen en riesgo a la humanidad entera, que fácil sería acabar con la pobreza en el mundo no

CASA PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

repartiendo comida, no repartiendo limosna sino dándole herramientas de trabajo y conocimiento a los pueblos, dándole salud, que fácil sería cambiar el mundo y entonces tener un mundo globalizado, pero con ética, con moral, un mundo solidario y eso es lo que nos hace falta también aquí en Nicaragua. En Nicaragua con un poquito de solidaridad de todos los que tenemos diferentes puntos de vista, de todos los que nos adversamos, pensemos un momento los que estamos en mejores condiciones lo trágico, lo doloroso, lo terrible que es para una familia, para una madre, para un padre no poder contar con los medicamentos para salvar la vida de su niño, pongámonos en el lugar de ese padre, de esa madre los que tenemos las condiciones para comprar los medicamentos y para atender a nuestros hijos, y eso nos llevaría llevar a reflexionar que Nicaragua no quiere más confrontación, no quiere más guerras, no quiere más males de los que ya le han llovido, Nicaragua lo que quiere y demanda es un espíritu de solidaridad, un espíritu de reconciliación, ese mismo espíritu, el espíritu de nuestros héroes y de nuestros mártires, el espíritu de Sandino que está aquí presente entre nosotros, que está aquí en el corazón de todos y cada uno de los nicaragüenses honestos y honrados, que está aquí en la conciencia de todos y cada unos de los nicaragüenses que tienen sentido de soberanía, sentido de patria y sentido de justicia, es llenando de ese espíritu a todos los nicaragüenses, de ese espíritu de solidaridad que vamos realmente a sacar adelante a nuestra patrias

¡Que vivan nuestros héroes y mártires! ¡Que viva el 26 aniversario del triunfo de la revolución! ¡Sandino vive! ¡Que viva la Convergencia Nacional! ¡Que viva la reconciliación! ¡Que viva el amor! ¡Que viva la paz! ¡Sandino vive, patria libre o morir!